
Latitude - 23° 26' 29"S

Longitude - 45° 04'34" W

Ano XXXVIII « Nº 4698Ubatuba, sábado e domingo, 18 e 19 de novembro de 2023

Leia na pág. 13

Detalhes na pág. 03

Falando de Saúde na pág. 02

Confira mais detalhes da matéria na pág. 03

Policia Ambiental faz
apreensão de rede para

pesca ilegal em
Itamambuca

Jornal A Cidade comemora 38 anos
de informação e credibilidade

Detalhes da matéria na pág. 13

Confira os detalhes
na matéria da pág. 09

APAE realiza
feijoada solidária
neste domingo

com muito samba

Vereadores criticam
empreiteira por obra
mal feita na estrada

da Fortaleza

Nova Apae de
Ubatuba: Um exemplo

a ser seguido

Novembro Azul: Câncer
de Próstata, estratégias
para detecção precoce

Primeira edição impressa do jornal A Cidade no dia 15 de novembro de 1985

Diácono Joel de Carvalho,
mineiro a serviço da fé

De Minas pra cá... na pág. 05



Página 2 Ubatuba, sábado e domingo, 18 e 19 de novembro de 2023

Editorial

Cesar Prates é advogado de
Ubatuba e atua no direito
empresarial, imobiliário, registral
e tributário no Cone Leste Paulista.

Crônica

Falando de Saúde

Rua Wisard, 161 - Vila Madalena
São Paulo - SP

Artigos assinados e publicados não refletem necessariamente a opinião do jornal.

DIAGRAMAÇÃO, DIGITAÇÃO E ARTE FINAL: Beto Monteiro
Emílio Campi (in memoriam) - Marco Gioia (in memoriam)

Benedito Gois (in memoriam)
JORNALISTA RESPONSÁVEL: Pedro Geraldo Costa Junior

Registro Profissional: 90.393-SP
Colaborador: jornalista Paulo Roberto Andrade

Registro Profissional: 65.299-SP

Disque: 190
Ajude a Polícia

a ajudar você!

Res publica

Diariamente 43 homens
morrem em decorrência de
câncer de Próstata e
aproximadamente 3 milhões
vivem com a doença. Segundo o
Instituto Nacional de Câncer
(Inca), foram diagnosticados
65.840 novos casos de câncer de
Próstata e quase 16 mil mortes/
ano em decorrência da doença
no Brasil em 2022.

Câncer de Próstata, segundo
em maior incidência em nosso
país, atrás apenas do Câncer de
pele não melanoma.
Considerando ambos os sexos
é o tipo mais comum em valores
absolutos.

Taxa de incidência maior em
países mais desenvolvidos em
comparação aos países em
desenvolvimento. Incidência
maior onde os exames
diagnósticos são mais fáceis.
Essas informações são de alta
relevância quando pensamos
sobre a importância da
prevenção e diagnóstico
precoce aumentando assim a
expectativa e qualidade vida.
Culturalmente,

infelizmente, a grande
maioria dos homens não se
preocupam com a prevenção.
Muitos são os motivos, porém
os mais citados são
relacionados à falta de tempo,
ausência de sintomas,
vergonha, puder, preconceito e
desinformação.

A Próstata é uma glândula que
só os homens possuem,
localizada na parte baixa do
abdômen. É um órgão pequeno
que fica logo abaixo da bexiga
e à frente do reto, parte final do
intestino. Ela envolve a uretra,
por onde é eliminada a urina. A
Próstata produz parte do sêmen,
líquido expresso que contém
espermatozoides, liberado
durante a ejaculação.

É considerado um câncer da

Por Cesar Prates

Nesta semana fomos
criticados nas redes sociais por
alguns apoiadores do prefeito,
pela série de fotos publicadas
do alcaide em momento de
reflexão profunda, esperamos
que os poucos críticos não
sejam funcionários comis-
sionados em horário de
trabalho, pois isso é facilmente
identificável, e não somente
pelos “amigos da Abin e da
Policia Federal”, mas pelos
órgãos de controle que a
administração pública é
submetida. O material fez parte
de uma provocação de que o
prefeito tem que acordar, não
apenas do cochilo, mas do
sonho que vive de ser coronel e
utilizar “dos amigos” a quem
também chamamos outrora de
“capanga justiceiro federal”, já
que nem o Ministro Flavio Dino
está acima da lei. Essa política
de Ubatuba com certos
cangaceiros, justiceiros,
matadores e rapinadores de
dinheiro publico deve ficar no
passado. Nosso corpo jurídico
já procurou as autoridades
relatando as ameaças sofridas
e providências serão tomadas.

Não houve nenhuma ofensa
pessoal ao prefeito, foram
fatos verdadeiros relatados, o
prefeito não foi acusado de
corrupto nem tão pouco de
improbo, vejam que ele se
incomodara por pouco,
imaginem o empresário que foi
difamado indevidamente e
também a Pousada que fora
s u b l i m i n a r m e n t e
desmoralizada, e o pai do
estudante que as vésperas de
ver seu filho se graduar teve o
dissabor de saber da maldade
praticada contra sua família e
honra. As fotos foram café
pequeno como diz o outro.  O
que precisamos é de
unicidade e de unir a cidade e
os ataques, há de se frisar que
não partiram daqui
inicialmente, apenas demos o
chamado “petelequinho” só
para zumbir o ouvido já
acostumado com o peleguismo
e com as mordomias da
realeza, e, de certo, pelo tom
das ameaças insanas,
absurdas e desproporcionais
incomodou e muito, todavia,
revelou que o que se sabia nos
bastidores se consumara em
prova escrita de estar
acontecendo o que demonstra

que a velha política se faz
presente no novo que veio puro
de fora para ser o salvador da
cidade mas que abusa e se
lambuza das benesses do
cargo. O momento é de reflexão,
o modelo posto não atende os
anseios da maioria, é sempre
a minoria mínima que defende,
e há mais meio século ainda o
que nos deve preocupar ainda
é o silencio dos bons e não o
grito dos maus.

Pedro Costa “Jornalista, escritor,
morador quase sempre da Barra
Seca e dono de bar.

Mildred Milady foi o nome
que seu pai italiano, Roberto
Moro alfaiate de tailleur do
Largo do Arouche a batizou no
cartório do Cambuci, após
assistir um filme mudo
americano, cujo nome da
personagem de alguma
maneira o encantou. Desde
bambina lavorava na casa
ajudando a mãe na cozinha e
no tanque. E assim amamentou
seis filhos, hospedava
sobrinhos, primos do marido,
amigos desafortunados e
tantos outros. Ainda lavava,
passava roupa, cozinhava e
cuidava de todos os doentes e
vecchios da famiglia que
vinham se tratar ou morrer na
cidade grande ou em seus
braços.

Havia, porém, alguém livre e
longe de tudo isso dentro dela

Toda vez que chovia ela partia
mesma, com uma vontade
lúdica de “lavar a alma”.

Assim, toda vez que chovia ela
saía.  Este tempo de chuvas faz
me lembrar muito dela. Um
desejo enorme de sair e andar
pelas ruas do centro da cidade
e pegar a chuva com sua
inseparável capa de capuz
amarela pendurada ao lado da
porta. Quando a garoa
paulistana brilhava sobre as
pedras das ruas com sua névoa
de um filme preto e branco
hollywoodiano, Mildred
adquiria um brilho maior em
seus verdes olhos que
atravessavam a vidraça da
janela incolor, de onde escorria
orvalho pelos vidros. Eu sentia
rosear de paúra o pequeno
rosto ao perceber que de novo
ela partiria assim que a garoa
se tornasse chuva. Era sempre
o mesmo trajeto. Seguia até o
Mappin Movietone, circulava o
Teatro Municipal, o Viaduto do
Chá, retornava pela Xavier de
Toledo, se via, sorria e ajustava
sua capa molhada nas vitrines
da Rua 7 de Abril, descia as
escadas do Obelisco do Piques,
passava pelo Largo do
Anhangabaú. Subia a
Avanhandava, abria o portão
que rangia e de lá me mandava
um beijo para a janela de onde
eu embaçava o vidro com o
nariz amassado e retribuía

àquela linda mulher, que tanto
ali esperava e parecia só eu
notar sua breve ausência na
eternidade de sua espera,
sempre quando chovia.

Numa manhã deste Dezembro
de muita chuva, de novo ela
partia. Apenas, aquele menino,
que agora lhe escreve, não teria
mais motivo de esperar pela
adorável mãe.

Gene Kelly e Debbie Reynolds
saiam do filme Singin’ in the

Rain, e abram as cortinas do céu
para a nova estrela: Mildred
Milady Moro Costa.

 pedrocosta.pira@uol.com.br

Enfermeira Iris Netina Marins
Gerente UBS Ipiranguinha

Gestão em Saúde

Novembro Azul: Câncer de
Próstata, estratégias para

detecção precoce

terceira idade por acometer
cerca de 75% dos casos homens
no mundo, com mais de 65
anos. O aumento de
diagnósticos no Brasil se deve
ao maior número de exames
realizados, pela evolução do
método diagnóstico, melhora
do sistema de informação do
país e aumento da expectativa
de vida. Através desses dados
podemos desenvolver políticas
públicas para melhor atender
a população. Por isso são tão
importantes as ações em saúde
neste mês de novembro que
busca orientar, conscientizar os
homens sobre a importância da
realização dos exames,
consulta médica referente à
saúde do homem e
desmistificação de tabus
prejudiciais ao psicológico, que
criam barreiras e crenças
limitadoras aos homens desde
a tenra idade.

Esses tumores podem crescer
de forma rápida, podendo se
espalhar para outros órgãos e
levar à morte. A maioria por sua
vez cresce de forma lenta, não
chega a dar sinais e não

ameaçam a saúde do homem.
Por isso é necessário avaliação
médica, pois pode não ser tão
simples assim.

O aumento do risco está
relacionado aos fatores

• Idade, com aumento
significativo após os 60 anos.

• Hereditariedade, casos na
família antes dos 60 anos,
podendo ser por genética ou
hábitos relacionados ao estilo
de vida de risco de algumas
famíl ias.

• Sobrepeso e obesidade,
excesso de gordura corporal,
aumenta o risco de
desenvolvimento da doença.

• Fumantes, podem
desenvolver a doença e
também apresentam pior

prognóstico significativo ao
tratamento.

• Exposição a produtos
químicos como: aminas
aromáticas (comuns nas
indústrias química, mecânica e
de transformação de alumínio),
arsênio (conservante de
madeira e como agrotóxico),
produtos de petróleo, motor de
escape de veículo,
hidrocarbonetos policiclicos
aromáticos (HPA), fuligem e
dioxinas estão associados ao
câncer de Próstata.

O câncer tem evolução
silenciosa na fase inicial,
podendo não apresentar sinais
e sintomas nenhum, ou os
sintomas podem ser
confundidos com crescimento
benigno da Próstata, quando
apresentam algum tipo de sinal.
Sinais como necessidade de
urinar mais vezes durante o dia
e a noite com diminuição do
alcance e volume do jato, pode
apresentar dor óssea
dependendo do avanço,
infecção generalizada,
insuficiente renal, presença de
sangue na urina, dependendo
do estágio da doença.

O que possibilita maior
chance de tratamento bem
sucedido é a Detecção Precoce,
feita por investigação de
exames clínico, laboratoriais,
endoscopios ou radiológicos de
pessoas com sinais e sintomas.
Homens que não apresentam
sinais e sintomas podem
realizar exame de
rastreamento, os exames são
de toque retal e o exame de
sangue PSA ( antígeno prostático
específico).

O diagnóstico é feito através
de biópsia prostática por via
trans-retal ou trans-perineal e
guiada por ultrassonografia e/
ou ressonância magnética. A
indicação de biópsia depende
do toque retal e valores do PSA
e de possíveis achados
suspeitos no exame de
Ressonância Magnética.

Os tipos de Tratamento podem
ser cirúrgico, localizado,
radioterapia, observação
vigilante, tratamento hormonal.
A escolha do tratamento mais
adequado deve ser
individualizada e definida após
médico e paciente discutirem
os riscos de cada um, grau de
avanço da doença, localização
atingida, metástase, várias
questões são analisadas.

É importante o tratamento,
acompanhamento e rede de
apoio da família e ao paciente.
Após o tratamento o
acompanhamento se dá por
amostras de sangue (PSA) a
cada 3 ou 6 meses.

Grandes são as chances de
cura e de melhor qualidade de
vida, depende apenas da
decisão em realizar os exames
necessários, inclusão aos
exames de rotina e cultura da
prevenção em todas as fases da
vida. Procure a unidade básica
de saúde do seu bairro ou
agende uma consulta médica
com o profissional de sua
confiança, mas não deixe de se
cuidar, fique atento!
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Comemoração

Shopping Iperoig - Loja 113

A mais nova loja de
enfeites para festas

Legislativo

Após denúncias na Tribuna
sobre “péssima qualidade do

trabalho”, empreiteira é
chamada de “picareta”

Em pronunciamento na
Tribuna Popular, o ex -vereador
Charles Medeiros teceu fortes
criticas contra a reforma
executada na estrada da praia
da Fortaleza, em Ubatuba,
“uma obra recém terminada a
um custo de R$ 8 milhões e que
já está completamente
deteriorada, um serviço de
péssima qualidade.”

A recuperação do pavimento
da estrada Vereador José Alves
Barreto, que liga a rodovia SP-
055 à praia da Fortaleza, com
6,9 km de extensão, era uma
demanda antiga da
comunidade.

Segundo Charles, “aquela
obra sob responsabilidade do
DER, do Governo do Estado, que
seria para resolver um
problema público, obra
realizada com dinheiro nosso,
dos nossos impostos, que seria
um sonho concretizado,
acabou se tornando um
pesadelo. Há poucos meses
terminada, já encontra-se
cheia de buracos”.

Ele sugere que os vereadores,
“eleitos, diplomados e
empossados pela Justiça
Eleitoral, que façam um
documento conjunto, um
requerimento assinado por
todos dirigido ao Governador
do Estado, com cópia ao
Ministério Público, para que a
empresa que fez a obra, que ela
concretize o trabalho, exigindo
que o serviço que foi mal feito
seja corrigido, que faça de
forma correta, que faça valer o
dinheiro que ela recebeu pelos
trabalhos, que é o nosso
dinheiro, que é dinheiro
público. Quando a sociedade
não consegue chegar no
Executivo, ela sabe que pode
chegar na Câmara Municipal,
que vai encontrar ali uma porta
aberta”, concluiu.

Sanguessuga do dinheiro
público – Em resposta, o
vereador Rogério Frediani (PL)
parabenizou o ex-vereador
Charles, informando que os
dois trabalharam juntos em
muitas conquistas em 2003/
2004 e informa que “já havia
corrido atrás desse problema
da estrada da Fortaleza, por
causa da empresa que
executou a obra, a empreiteira
Ideal Infraestrutura e
Montagem, sanguessuga do
dinheiro público. Ela ganha
licitações a um preço e começa
a fazer série de aditamentos
para aumentar valor da obra”,
denunciou.

Segundo Frediani, “não se
trata apenas da estrada da
praia da Fortaleza. A empresa
tem vários outros contratos em
Ubatuba. Temos também a
ponte da Maranduba onde ela
destruiu o caminho da Sabesp
ali no Sertão da Quina. O DER

Vereadores criticam
empreiteira por obra mal

feita na estrada da Fortaleza

Moradores denunciaram a situação à imprensa regional

tem horror dela, não quer que
ela participe de mais nada
aqui. Agora trabalha com a CCR,
aí faz direito porque é empresa
privada”.

O vereador pelo PL insistiu que
“sabe da dificuldade que está
sendo lidar com a Ideal,
empresa sediada em São
Sebastião. Ela vem sim, pedindo
série de aditamentos, que
atrasam a obra às vezes em
anos, faz a passos de tartaruga.
O repúdio aqui tem que ser
contra essa empresa, que
ganhou uma licitação, ganhou
a um preço e depois vem os
aditamentos. É ela que vem nos
atrapalhando”, concluiu
Frediani.

“Empresa picareta” – Também
o vereador Adão Pereira –PSB–
lembrou que “esta estrada da
praia da Fortaleza é outra
demanda nossa. Sabemos
todos que essa empreiteira é
uma empresa picareta. Se o
dono quiser contestar que
venha aqui e vamos repetir que
é picareta mesmo, acostumada
a travar obras, trava a cidade,
trava tudo”.

Por sua vez, o vereador Jorge
Ribeiro (PV) disse que “o
deputado André do Prado foi o
grande lutador para trazer
recursos para esta estrada da
Fortaleza e depois acontece
isso. A empresa joga lá em
baixo no preço para ganhar e
depois vem com aditivos A
empresa joga preço baixo para
ganhar licitação e depois
começa a encher de aditivos”,
denunciou.

Mas, segundo Jorginho, “a boa
notícia é que a nova lei de
licitação cria um seguro de
obras para que uma empresa
que não possa concluir, o
seguro possa cobrir a

finalização. Que o Executivo
possa agora trabalhar com essa
nova lei de licitações com mais
garantias não só de qualidade
na obra mas também sejam
terminadas, com mais
transparência”, sugeriu.

Denúncias na imprensa
regional – Veículos de
comunicação regional já
haviam acolhido várias
reclamações de moradores ali.
Conforme a obra foi sendo
executada, a comunidade foi
percebendo que havia algo
errado. Trechos que já haviam
recebido o novo asfalto, pouco
tempo depois começaram a
apresentar problemas, como
buracos, asfalto trincado ou
estourado. De acordo com os
moradores, em muitos pontos
não foram colocadas guias,
prejudicando a drenagem da
água.

No final de setembro, a
Associação dos Moradores do
Bairro da Fortaleza (AMFORT)
enviou ofício ao Tribunal de
Contas do Estado de São Paulo
e ao DER pedindo providências
para a finalização da obra. A
Prefeitura de Ubatuba não faz
parte do contrato de execução
mas faz fiscalização conjunta
com o DER.

O Departamento de Estradas
de Rodagem estadual informou
que realiza revisão do projeto
das obras de recuperação do
pavimento na Estrada Vicinal
da Fortaleza, em Ubatuba. Os
novos estudos apontarão a
melhor solução técnica para as
intervenções necessárias no
local. Após a conclusão desses
projetos, será possível
anunciar um cronograma de
execução das obras”. Contatada
pela imprensa, a empresa não
retornava com resposta.

O Jornal A Cidade idealizado por
Gilberto Ferreti e sua primeira
edição foi publicada em 15 de
novembro de 1985. Desde então
vem noticiando fatos relevantes
da nossa história é um acervo
que tem registrado fatos
importantes das últimas quatro
décadas.

Por ele passaram diversos
talentos que merecem nosso
respeito e admiração. A
pandemia o tirou de circulação
impressa por razões óbvias e com
unhas e dentes foi mantido na
forma digital com a mesma
dedicação da época física. Desde
setembro deste ano está sob nova
direção e respeita seus
antecessores mesmo
discordando de alguns

Primeira edição impressa do jornal A Cidade no dia 15 de novembro de 1985

posicionamentos. Em que pesem
as mazelas da nossa sociedade
ainda vivemos num país livre,
onde a liberdade de expressão e
de imprensa ainda resistem ao
coronelato secular. São direitos
insculpidos em nossa
Constituição que permitem que
ouçamos o que não
concordamos e digamos o que
pensamos sem temer
desagradar ou sermos
desagradados. Mas o Jornal A
Cidade é respeitado por muitos
e foi peça fundamental no
episódio do afogamento de um
menor na Ilha do Promirim
semana passada já que não
conseguiam contato com o Corpo
de Bombeiros e de lá da praia
algum leitor avisou os

envolvidos que acionassem
nossa redação e fomos nós quem
acionamos o presidente do
Conseg e assim iniciaram os
procedimentos de procura do
garoto desaparecido, o que nos
muito honra e nos orgulha e nos
faz acordar cedo todo dia e
pensar no que podemos e
devemos escrever e no alcance
que nossas palavras e ideais
podem chegar. Noutra esteira tem
os do contra e os poderosos que
lutam para nos calar. As ameaças
vem de todos os lados, mas ainda
confiamos em nossas
instituições e sempre
buscaremos as autoridades para
que nossos direitos sejam
respeitados. É com esse espírito
de buscar uma sociedade justa e
mais informada que mantemos
aceso este ideal de um jornal
local, que hoje pelas redes sociais
é distribuído mundo a fora,
chegando ao mesmo tempo, nos
Estados Unidos, Portugal,
Inglaterra, França, Japão e Itália
que chega até você nosso
assinante ou amigo de assinante
de Ubatuba e região.

Queremos agradecer a todas as
pessoas que passaram pela nossa
história, muitos já se foram, mas
estão guardados em nossas
memórias, outros seguiram outros
rumos, mas nunca serão esquecidos.

Jornal A Cidade comemora
38 anos de informação e credibilidade
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De Minas pra cá...
Das GERAIS...

* PAULO ROBERTO ANDRADE,
professor,  jornal ista ,  la -

dainhense, radicado há 37

anos na melhor cidade do
mundo, Ubatuba.

Apesar de não ter saída para
o mar, grandes águas não

faltam em Minas.

Você já ouviu falar do Mar de
Minas? Essa expressão tem
duas acepções: a primeira
significa a quantidade imensa
de água existente no estado de
Minas Gerais, responsável
inclusive pela nascente e
afluentes do grande Rio São
Francisco; a segunda acepção
diz respeito à diversidade
cultural do estado.

A grande quantidade de rios,
represas e lagos presentes em
Minas serpenteiam e ocupam a
topografia caracterizada por
extensas áreas de terras altas e
planaltos.

Assim Mar de Minas é uma
metáfora para se referir
também à esse turbilhão de
águas, formando as belezas
naturais, com paisagens
montanhosas, cachoeiras e
cenários pitorescos.

Nesse universo de águas está
a região do Lago de Furnas, uma
extensa represa formada pela

Mar de Minas, você
já ouviu falar?

 Lago de Furnas -  foto de Bosco Azevedo

Usina Hidrelétrica de Furnas
com as águas do Rio Grande e a
expressão “Mar de Minas” é
comumente utilizada para
descrever a grande extensão de
água que se formou nessa
região.

Maior lago artificial do Brasil
em volume de águas, sua
criação teve impactos
significativos na paisagem
local, na economia e no turismo
da região. O apelido “Mar de
Minas” destaca a magnitude e
a beleza do lago, que se estende
por vários municípios de Minas
Gerais como Alpinópolis,
Alterosa, Capitólio, Escarpas
do Lago, Fama, Guapé, Ilicínea,
Passos, Piumhi, São João
Batista do Glória, São José da
Barra, São Roque de Minas,
Vargem Bonita e mais de 30
outros,  criando um cenário
marcante com suas águas,
penínsulas e ilhas.

Além de sua importância para
a geração de energia, o Lago de
Furnas também se tornou um
destino turístico popular,
oferecendo atividades como

passeios de barco, pesca,
esportes aquáticos e uma vista
panorâmica deslumbrante. A
expressão Mar de Minas reflete
a magnitude do impacto que a
formação do lago teve na
geografia e na vida das
comunidades ao seu redor.

Em condições normais, a
extensão do Lago de Furnas
pode ser aproximadamente de
mais de 1.400 quilômetros
quadrados. Este lago foi
formado pela represa da Usina
Hidrelétrica de Furnas, que foi
construída ao longo do Rio
Grande. Além de sua função
primária na geração de energia,
o Lago de Furnas também se
tornou uma atração turística
importante devido à sua beleza
cênica, com suas águas, ilhas e
penínsulas.

O Mar de Minas ainda se
estende pelo contorno do
Triângulo Mineiro em um
complexo de rios e lagos de
grandes extensões, oo que
justifica o nome.

Mar de Minas, acima no mapa, na região do Rio Grande

Capitólio, destino mais procurado - foto de Aender Mendes

Diácono Joel de Carvalho,
mineiro a serviço da fé

De trabalhador do turismo a
agente do evangelho

Joel Geraldo de Carvalho. Eis
o Homem! Ou seria, Eis o
mineiro?! Ele chegou em
Ubatuba no dia 05 de dezembro
de 1979, em uma época
glamourosa para a cidade. A
terra de Cunhambebe estava se
tornando conhecida no Brasil
e no exterior, éramos menos de
27 mil habitantes. Momento da
construção dos primeiros
hotéis de categoria e o aumento
da construção de casas de
turistas.

NO SERVIÇO PASTORAL

Ele trabalhava no Ubatuba
Palace Hotel, onde conheceu
Zélia Fátima da Nóbrega de
Carvalho, ou simplesmente
Zélia, sua esposa, mulher forte
e corajosa que o acompanha
nos momentos felizes e difíceis.
No Palace Joel passou por todas
as funções de um hotel, mas já
veio formado pela escola de
hotelaria de Barbacena, onde
nasceu em 24 de agosto de
1958. Em Ubatuba trabalhou
até os anos 2000 com
atendimento ao turismo, com
destaque a passeios de escuna,
atividade em que gerenciou
várias companhias de passeio

embarcado, como a Mykonos
Turismo onde trabalhou por
mais de 20 anos.

A partir do fim dos anos 1990,
conheceu a Renovação
Carismática Católica,
movimento religioso católico
que impulsionou sua
religiosidade que já era forte,
herdada dos pais em Minas
Gerais. Na Renovação
Carismática, se engajou e foi
durante muito tempo
coordenador geral do
movimento em Ubatuba e no
Litoral Norte, onde com uma
equipe forte criou a maioria dos
grupos de oração da região. Foi
o período onde aprofundou a fé
e se tornou diácono, sendo
ordenado no dia 22 de abril de
2002, por Dom Fernando
Mazom, então bispo de
Caraguatatuba. Ainda nesse
período, Joel Com a ajuda da
Comunidade do Rio Escuro e da
Paróquia Exaltação construiu a
capela do bairro cujo patrono é
o Espírito Santo.

Apaixonado por Ubatuba, foi
aqui que constituiu sua família
com Zélia. Dos dois nasceram
os filhos Náira, Hugo e Ana
Carolina, hoje a prole cresceu
mais, chegaram os netos. Filho
de mãe e pai católicos, sempre
teve o lado religioso se
destacando e em seu trabalho
pastoral prega, faz celebrações,
casamentos, batizados,
palestras, e ainda acha tempo
para ser um dos líderes de
audiência na rede de rádio de
Barbacena, onde é ouvido por
milhares de pessoas da região
com oo programa Nos Braços de
Jesus, um trabalho que começou
aqui em Ubatuba na extinta
Rádio São Francisco e
reconhecido pela Câmara dos
vereadores do município com o
título de cidadão barbacenense.

Embora seja um diácono
ligado à diocese de
Caraguatatuba, Joel está cedido
à Arquidiocese de Mariana,
prestando trabalho em algumas
comunidades. Passou a viver lá
com sua família em 2008, mas
sempre volta a Ubatuba, onde
tem casa para rever os parentes
e amigos. Nos anos da pandemia
enfrentou um calvário, pois teve
que acompanhar seu pai em
convalescência em Barbacena
até o momento de seu
falecimento em 2021.

Grande líder e comunicador,
nesse ano se tornou escritor.
Lançou recentemente em
Barbacena, um livro com
mensagens, poemas e reflexões
com o título: Do profano ao
sagrado, cuja edição já está
esgotada. Esperamos o
lançamento também em
Ubatuba.

COM O LIVRO RECÉM LANÇADO

COM A FAMÍLIA
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ExposiçãoComemoração

Igreja Presbiteriana de Ubatuba
completa 143 anos - Parte 2

Classificados

Alugo loja com 10 m²,

no Shopping Iperoig

Rua Esteves da Silva,

147. Entrar em

contato pelo telefone:

(12) 97406-7091.

Incluído: IPTU,

condomínio, internet

e luz. Valor mensal:

R$ 1.500,00

Por Alessandro Silva

Na década de 1930, a IPB
adquiriu uma ampla residência
na esquina da Rua Direita com
o Largo do Programa -
atualmente esquina da Rua
Condessa de V imieiro com a
Praça Nóbrega, onde várias
melhorias foram realizadas ao
longo dos anos, e ali está
instalada a Igreja Presbiteriana
de Ubatuba no ano da presente
publicação.

Em 27 de novembro de 1949,
durante uma visita do Rev.
Domício Pereira de Mattos, foi
recebido como membro o Sr.
José Xavier dos Santos, nascido
a 6 de janeiro de 1892,
proveniente da Igreja Cristã
Congregacional, onde foi
recebido por profissão de fé e
batismo em janeiro de 1921.
Detalhe: O Sr. José, que
posteriormente foi eleito
presbítero da IPB de Ubatuba,
onde era conhecido como Pb.
“Piquito”, é pai do diácono Sr.
Jessé, falecido recentemente.

A construção do antigo templo
foi concluída no mês de maio
de 1955. A inauguração deu-se
em 20 de julho de 1955. Apenas
a título ilustrativo, foram gastos
Cr$ 154.483,90. O salário
mínimo à época era de Cr$
2.400,00. Para termos uma
noção do valor então
empenhado, tal valor
correspondia a 64,37 salários
mínimos.

No ano de 1956, por conta da
influência da IPB no município,
a diretora do Grupo Escolar Dr.
Esteves da Silva sugeriu que a
igreja indicasse alguém para
ministrar aulas de religião no
referido estabelecimento de
ensino.

Perseguição religiosa

Embora desde a Constituição
Federal de 1824 já houvesse
certa liberdade de culto,
sabemos que nem sempre isso
é visto na prática. Mesmo no
texto da antiga Carta Magna, tal
liberdade era objeto de
ressalvas. Vejamos seu artigo
5º:

“A Religião Catholica Apostolica

Romana continuará a ser a
Religião do Imperio. Todas as

outras Religiões serão permitidas

com seu culto domestico, ou
particular em casas para isso

destinadas, sem fórma alguma

exterior do Templo”. Ou seja,
embora fosse permitido outro
culto que não o praticado pelo
Catolicismo, deveria ser
realizado em locais sem
aparência externa de templo.

Já segundo a Constituição de
1891, em seu artigo 72, § 3º,
“Todos os individuos e confissões

religiosas podem exercer publica
e livremente o seu culto,

associando-se para esse fim e

adquirindo bens, observadas as

Igreja Presbiteriana de Ubatuba, década de 1940.“Esquina da praça
Nóbrega com a rua Condessa de Vimieiro. Foto cedida à Igreja
Presbiteriana de Ubatuba pelo Sr. Francisco Ladislau.

disposições do direito commum”.

Conforme se observa, a segunda
Constituição do Brasil trazia
maior abertura quanto à
liberdade de culto. No entanto,
por vezes a perseguição é
velada. Noutras, é explícita.

Em Ubatuba houve períodos de
clara oposição à pregação do
Evangelho. No município, a
Câmara Municipal reservou um
lugar para os protestantes no
cemitério, obra contra a qual
houve três tentativas de
fanáticos para destruí-la. Na
primeira ocasião queimaram o
gradil, na segunda arrancaram
o portão e na terceira
derrubaram o muro.

Em 26 de outubro de 1886 o
suplente de delegado
arremessou um foguete, sem
cauda e com três bombas no
interior do local onde estava
sendo realizado o culto. Esse
episódio teve como resultado
algumas senhoras com
queimaduras diversas. Não
contente com isso, o referido
opositor do Evangelho,
juntamente com alguns de seus
asseclas, afirmou que
posteriormente lançaria
bombas de dinamite
objetivando exterminar os
protestantes. Contra o fato, a
IPB de Ubatuba representou ao
presidente da província.

Para o historiador
presbiteriano Vicente Themudo
Lessa (pai do escritor Orígenes
Lessa, de “O feijão e o sonho”),
“a razão da perseguição em

Ubatuba naquele mês de

outubro era fácil de explicar. O
Rev. Menezes andara fazendo

uma série de conferências. Houve

naquele mês 11 profissões de fé
e número igual de menores

recebeu o batismo”. Ou seja, o
visível crescimento da igreja
despertou a ira dos opositores.

Ante tamanha perseguição,
merecem menção o Sr. José
Ferreira Gomes, que cedia seu
teatro para a pregação do
Evangelho, e o Capitão
Assunção, que desde o princípio
deixou as portas de sua

residência abertas para servir
como local de culto.

Não obstante a perseguição, a
IPB de Ubatuba era tão
próspera e bem vista pelo
Sínodo que, quando da
realização de debates sobre o
local ideal para o
estabelecimento do Seminário
Teológico da IPB, antes da
escolha do Rio de Janeiro
chegou a ser cogitado o
município de Lorena, por ficar
a “apenas” dois dias de
Ubatuba.

Altos e baixos
Embora no início a Igreja

Presbiteriana de Ubatuba tenha
apresentado expressivo
crescimento, teve também seus
períodos de esfriamento. Uma
dessas fases deve-se à
decadência da cidade como um
todo. Enquanto o município
figurava como o principal porto
de exportação de café de nosso
Estado de São Paulo, após a
construção da ferrovia que
ligava as localidades
produtoras de café ao porto de
Santos, Ubatuba conheceu seu
período de “vacas magras”.
Como muitas famílias se
mudaram para o Vale do
Paraíba e outras regiões em
busca de melhoria na qualidade
de vida, naturalmente a
quantidade de membros da
igreja diminuiu drasticamente,
chegando a apenas cerca de
uma dezena na década de 1940.

Nova guinada no
desenvolvimento do município
ocorreu com a construção da
Rodovia Oswaldo Cruz, que liga
Ubatuba a Taubaté, e da
Rodovia SP 55, trecho de
Caraguatatuba a Ubatuba, o que
por conseguinte veio a facilitar
o deslocamento de São José dos
Campos a Ubatuba. Com o
progresso fervilhando no
município e com o consequente
aumento da população e da
economia local, a igreja
vivenciou os reflexos desse
crescimento.

Continua na próxima edição.

MULHERES será um encontro e
exposição de artistas mulheres
nas mais diferentes linguagens
como a pintura, fotografia,
gravura, aquarela, costura,
pintura em porcelana, artes em
crochê, joalheria, costura livre,
literatura e mais.

A exposição está em sua 9 °
edição e acontecerá nos dias 24
e 25 de novembro 2023 no
Ubatuba Palace Hotel rua
Coronel Domiciano, 500 Centro
Ubatuba SP.

Dia 24, sexta-feira abertura e
coquetel das 20h00 às 22h00.
Dia 25, sábado das 10h00 às
20h00.

A entrada é livre com
acessibilidade.

O encontro  foi criado por um
grupo de artistas mulheres com
a intenção de promover um
evento diferenciado, abrir um
diálogo entre a arte e o
artesanato, a inclusão de
mulheres em diferentes

MULHERES

contextos e linguagens, tendo
em comum o Fazer Artístico,
sem limites de categorizações
ou classificações.

Nas primeiras edições este
encontro teve como foco a
pintura em porcelana e a
cerâmica e em suas últimas
edições tem se expandido
incluindo novas linguagens.
Haverá a exposição e venda de
obras direto com as artistas
participantes.

Artistas participantes: Celia
Tursi Frade, Claudia Barbosa
Lima (GOGO), Elisa Ferraz, Irene
Pierrotti, Jimena Correa, Katia
Zirnberger, Linda Fidelis, Liseth
Bozolan Santini, Marisa
Paszkiewicz, Miriam Tabarro,
Mônica Moraes, Natália
Bamberg, Norma Gomes, Santa
Lissi, Sonia Vessoni.

@celiatursifrade
@artesgogo

@elisaferrazmentora

@irenepierrotti
@jimenacorreaart
@katia_zirnberger
@linda_fotografia

@lizethbozolansantini
@mpaszkiewiczart

@ateliermiriamtabarro
@monicamoraesarte

@nataliabamberg
@lissiartesanatos
@sonia_vessoni

Realização: MULHERES

Serviço:
Exposição/ MULHERES
Local: rua Coronel Domiciano,

500, Centro, Ubatuba - SP.

Quando: De 24/11 das 20h às
22h. e 25/11 das 10h às 20h.

Todas as obras estarão à
venda.

Entrada Gratuita.
Acessibilidade para

cadeirante.
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Aniversariantes da semana
APAE realiza Feijoada neste domingo

Neste domingo, 19, será realizada a feijoada
da Apae, na casa de eventos Casarão, no bairro
do Pereque-Açú. Ingressos limitados.

Sobre a APAE de Ubatuba

Com 36 anos de história, a Associação de Pais e
Amigos dos Excepcionais de Ubatuba é fruto dos
maiores movimentos sociais de prestação de
serviços e de defesa de direitos das pessoas com
deficiência.

Desde 2008, a instituição oferece atendimento

Música e Solidariedade

educacional, serviços sociais e de saúde, para 150
pessoas com deficiência intelectual e múltiplas,
transtorno do espectro autista e também suas
famílias.

No local, em média 600 refeições são servidas
ao dia, com café da manhã e da tarde, almoço e
jantar. A instituição, que hoje funciona no bairro
Sumaré, em breve terá uma sede nova e espaçosa
no bairro Estufa. O local já está em obras, e,
quando estiver pronto, irá aplicar as atividades e
o número de pessoas atendidas.

Para homenagear um ente querido,

mande a foto do aniversariante

da semana para o e-mail

acidadeubatuba@gmail.com

Bacural

Douglas Pardini

Du Neumann

Elisabeth Motta

Nalmi Isau

Paulo Zumbi Ronald Cossovany

Fachada do Sobradão do Porto - Fundart, antes da restauração  - Foto: Lino Ubalino

Fotografando Ubatuba...
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Prof. José Carlos Firme
Colunista do jornal A Cidade, Firme oferece aos
assinantes do jornal A Cidade um olhar
apurado sobre os esportes, atletas e times
ubatubenses. Firme é também observador
técnico da TMR Sports.

Itaguá perdeu dois pênaltis e

deixou situação complicada para a

partida de volta

O Botafogo saiu na frente na
decisão do Campeonato
organizado pela Associação dos
Clubes de Futebol de Ubatuba
ao vencer o Itaguá por dois a
zero, nesse domingo, dia 12, na
primeira partida da final do
torneio.

Mandante, o Botafogo
começou o jogo pressionando e
abriu o marcador logo aos dois
minutos, em jogada que
começou pela esquerda e
terminou em uma conclusão
confusa de Sorlei que fez um a
zero.

A partir daí, o Itaguá passou a
pressionar o adversário, criou
boas oportunidades, mas o gol
não saiu. Bem postado, o
Botafogo criou também
algumas oportunidades no
primeiro tempo em contra-
ataques rápidos, mas que
também não resultaram em gol.

No segundo tempo, as duas
equipes promoveram diversas
alterações, o que deixou o jogo
ainda mais acelerado, sempre
com o Itaguá pressionando e o
Botafogo respondendo em
velocidade.

Na cobrança do pênalti, Yago
ampliou o marcador e deixou
ainda maior a vantagem
botafoguense na decisão.

O Itaguá ainda teve duas
oportunidades para mudar o
resultado da partida, mas
perdeu as duas. Foram dois
pênaltis marcados quase que
em sequência em favor do
Itaguá.  As duas cobranças
foram feitas pelo lateral
esquerdo Osni e defendidas
pelo Goleiro Binho.

Na primeira, Osni bateu no
canto direito de Binho, à meia
altura. Minutos depois de
perder a primeira oportunidade,
outro pênalti para o Itaguá.
Mais uma vez, Osni partiu para
a cobrança. Desta vez, inverteu
o canto, mas não mudou a
batida. Novamente, à meia
altura, facilitou para a defesa
de Binho, que brilhou mais uma
vez e garantiu o resultado de
dois a zero para o Botafogo.

A segunda partida da final
será disputada no domingo, dia
26, também no campo do Itaguá.

O que esperar do jogo de volta da

final do Ubatubão 23

Uma decisão de 180 minutos.
Nada está definido ainda,
afinal, em um duelo de ida e

Ubatubão 23

Botafogo vence Itaguá na primeira
partida da final do Campeonato

Amador da Associação dos Clubes
de Futebol de Ubatuba

Jogadores do Botafogo comemoram com a torcida ao final da primeira
partida da final

Master chef Léo Bianchi do Restaurante Sardinha
Boteco, falou da alegria de estar ajudando
patrocinar o futebol amador em Ubatuba

Após duas cobranças de pênaltis feitas pelo lateral
esquerdo Osni e defendidas pelo Goleiro Binho, o
goleiro do Botafogo foi eleito o craque do jogo.

No Sardinha Boteco você

encontra tudo de bom!

R. Cel. Domiciano, 151 - Centro, Ubatuba

Itaguá vai precisar da habilidade do meia/atacante
Rodrigo Drigalha

Capitão Makélélé acredita na força time para virada
no segundo jogo

Fotos: Criativa Fotografia

volta, as duas partidas são
igualmente importantes no
resultado final. Mas, no que se
viu do primeiro jogo, alguns
detalhes chamaram muito a
atenção. Em vantagem,
Botafogo jogará por um
bicampeonato inédito, já o
Itaguá terá pouco mais de 90
minutos para reverter o placar
adverso de 2 a 0 do primeiro
jogo.

Para o Botafogo resta segurar
a ansiedade e manter os pés
no chão. Não tem nada ganho,
a empolgação de um
bicampeonato inédito, pode
ser um combustível a mais para
o time dirigido por Tiago. Mas
do outro lado existe o elenco
forte que vai buscar sair logo
na frente no início da partida.

A estratégia deve ser a
mesma da ida. Retrancar desde
o início seria um erro que o
Botafogo não quer cometer.

Do lado do Itaguá, o técnico
Baby, contou a liderança de
Makê, tanto compondo a frente
da zaga, como de primeiro
volante. É que o esquema atual
de marcação do Itaguá no meio-
campo utiliza algo como “dois
volantes e meio”. É que Didiu
não é exatamente um volante,
mas um volante meia que atua
na função em boa parte do
tempo nas partidas. Baby, no
último jogo, teve Adriano, Makê
e Didiu como titulares na
“volância” e meio campo. Com
a bola, os três colaboram com
a armação de jogadas e, vez ou
outra, também aparecem na
frente.

As individualidades brilhan-
tes de Rodrigo Drigalha e
Harrison podem aparecer no
jogo de volta.

Do outro, um comando técnico
que parece ter o elenco na mão

para os momentos decisivos,
contando ainda com um meio
campo forte comandado por Du
e com o habilidoso meia
atacante Yago, sempre decisivo
lá frente.

Na zaga o Botafogo conta com
capita Munis. O volante que
virou zagueiro tem sido peça
chave na defesa do time. Com
um bom jogo nas saídas de
bola, e velocidade para um
defensor, são as principais
características do capitão.

Existindo ou não um favorito,
restam ainda 90 minutos.

O colunista José Carlos Firme
entrevistou o Chef Léo do
Restaurante Sardinha Boteco,
que falou da alegria de estar
ajudando patrocinar o futebol
amador em Ubatuba.

“Acreditamos que o esporte é
uma ferramenta poderosa para
unir pessoas, promover um
estilo de vida saudável e
desenvolver habilidades
valiosas, como trabalho em
equipe, liderança e
perseverança. Como uma
empresa que valoriza esses
princípios, estamos felizes em
apoiar o futebol amador e
ajudar a promover essa paixão
pelo esporte”, disse Léo
Bianchi.

A Copa WM Master 50tão,
Troféu Desportivo Caiçara, teve
sua segunda rodada com os
seguintes resultados no dia 11
de novembro:

No Campo do Horto as 13
horas, Desportivo Caiçara
venceu E.C. Promirim por 3 a 1.

Já no Campo da Estufa teve
rodada dupla. No jogo das 13
horas, o Novo Perequê venceu
o Perequê Mirim por 3 a 1. E no
jogo de fundo, Estufa F.C. venceu
o Sertão dos Tourinhos por 2 a
0.

Nesta fase classificatória a
tabela de classificação é a
seguinte:

Estufa lidera com 6 pontos
ganhos, seguida por Desportivo
Caiçara e Novo Perequê, ambos
com 4 pontos. Depois vêm AER9
e Perequê Mirim, os dois com
apenas 1 ponto, e por fim,
Sertão dos Tourinhos e Promirim
que ainda não pontuaram.

Biloca do Promirim, falou
sobre seu jogo. “O jogo foi
equilibrado no primeiro tempo,
mas devido ao calor intenso,
até mesmo pelo horário 13 h,
inadequado o horário para
veterano, no segundo tempo o
time do Caiçara com mais
jogadores para revezamento se
impôs sobre o Promirim abrindo
3 a 1. Com Promirim perdendo
um pênalti, o placar premiou o
time que foi com maior número
de jogadores, se bem que só se
joga com 11 por vez”, disse o
dirigente.

Para Edinho do Caiçara, “Foi

Copa WM Master 50tão
segunda rodada

um jogo muito bom e aberto
para os dois lados. O Caiçara
no primeiro tempo tentando se
encontrar dentro de campo,
depois de muitos dias sem
jogos, e tomou o 1 gol e com
muita precisão em uma
cobrança de falta logo depois
saiu o empate. No segundo
tempo mais à vontade e com um
calor enorme, conseguiu
encaixar os passes e
finalmente saíram os gols que
deu a vitória de 3x1 em cima do
Promirim”, falou o dirigente do
Caiçara.

Novo Perequê vence o Perequê

Mirim

No Campo da Estufa em uma

partida bem disputada, a
equipe do Novo Perequê venceu
a equipe do Perequê Mirim. “O
Novo Perequê dominou a
partida todo o tempo, criando
várias chances de gol e num
pênalti sofrido e convertido
pelo atacante André fez 1X0. O
jogo seguia com o Novo Perequê
criando chances e numa tarde
inspirada do presidente
artilheiro Pipoka, com 2 gols, o
placar se manteve em 3X0 e no
final Maurício fez o gol de honra
do Perequê Mirim”, disse Almir
Pipoka.

Marcelo Frangão disse que foi
uma partida boa. “Tivemos
muitos erros no primeiro tempo
e tomamos 3 gols por falhas do
time. No segundo tempo
acertamos, mas não
conseguimos empatar. Quanto
a arbitragem, tudo tranquilo,
nada a reclamar”, falou
Marcelão.

Final Novo Perequê 3x1
Perequê Mirim.

Toninho Asa-delta do Sertão
dos Tourinhos, também
conversou o colunista José
Carlos Firme. “Com vários
compromissos dos nossos
atletas de fora do município,
chegamos pro jogo com apenas
nove jogadores, Firme. Não
tirando o mérito do time da
Estufa, mas se estivéssemos
completos, o jogo poderia ser
diferente. O grande goleiro
Edmar teve que jogar na linha,
e deixamos muito a desejar.

Pra nossa segunda rodada
vamos com tudo. Agradeço a
organização do Torrador e vocês
do Jornal A Cidade e Rádio
Gaivota FM, que estão ajudando
o futebol em Ubatuba”, disse o
xerife Toninho.

“Enfrentamos a equipe dos
Tourinhos num jogo atípico com
o adversário com 8 jogadores na
linha. Fizemos nossa parte e
saímos com dois gols no
primeiro tempo. O primeiro gol
assinalado pelo meio campista
Jorge Bento e segundo com
Paulinho Catuçaba. Após isso
adversário com um jogador
lesionado foi obrigado a dar
término da partida. Assim
conquistamos mais um vitória
do Estufa que segue líder do
campeonato”, falou Juninho, o
técnico do Estufa F.C.

O Jornal A Cidade destaca a
boa organização da Copa
organizada pelo Torrador. “A
intenção do campeonato é
promover a categoria de
veteranos que mantém muitos
atletas experientes em
atividade. Apesar da idade,
todos os jogadores atuam em
bom nível técnico e seguem com
uma condição física em dia”,
disse Firme.

Estufa F.C

Jogadores do Perequê-Mirim, colunista Firme e Marcelão
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Jiu-Jitsu Prof. José Carlos Firme
Colunista do jornal A Cidade, Firme oferece aos
assinantes do jornal A Cidade um olhar
apurado sobre os esportes, atletas e times
ubatubenses. Firme é também observador
técnico da TMR Sports.

Surf

A cidade de Praia Grande está
prestes a se transformar no
centro da principal celebração
do surf de São Paulo, com a
grande festa “A Noite do Surf”
promovida pelo Gazeta do
Litoral em parceria com a
Federação de Surf do Estado de
São Paulo.

O evento acontecerá dia 23 de
novembro, no famoso Barzin,
av. Mal. Mallet, 1108 - Canto
do Forte, Praia Grande - SP, a
partir das 20h.

O destaque da noite será a
cerimônia de entrega do
inédito título da Copa São Paulo
de Surf à cidade da Praia
Grande. Este é um momento de
reconhecimento do com-
promisso e dedicação do
comprometimento da
comunidade local com o surf e
à promoção do esporte.

Além disso, durante a festa, a
SPSurf será honrada com o 16°
troféu de campeã brasileira
por equipes. Este título foi
conquistado pela Seleção
Paulista de Surf no ano de
2023, demonstrando a
excelência e o talento dos
surfistas do estado de São
Paulo.

A Noite do Surf será uma
ce lebração  emoc ionante

Momentos antes da grande
final ,  f lagramos a mãe
Angélica C. Firme Galvão e
Sarah, na última preleção
para a guerra.

Será que foi encerramento
do ano competitivo de Sarah
Galvão?

Angélica Galvão fala desse
ano brilhante da filha.

“Em 2023 foram 9 eventos,
11 medalhas de ouro e 1
troféu. V iajamos o mundo
juntas, momentos que vou
levar pra sempre na
memória.

Traçamos um objetivo, você

Em 2023 em 9 eventos, a
ubatubense Sarah C. Firme

Galvão, conquistou 11
medalhas de ouro e 1 troféu

seguimos cuidadosamente e
Deus a abençoou com
momentos de vitór ia e
crescimento.

Participar da sua jornada
me lembra muito da
caminhada ao lado do seu pai
na carreira competit iva.
Sarah não é como ele
somente na aparência física
(risos). Quando ela decidiu
competir, eu tive medo dentro
de mim, mas com o passar do
tempo ela nos mostrou que
isso é realmente o que ela
ama e quer fazer.  Isso me
trouxe mais  paz mas meu

coração ainda bate muito
forte toda vez que ela entra
pra lutar e vai ser sempre
assim.

Além do amor de mãe, eu
tenho muita admiração pelo
seu comprometimento”, falou
Angélica Galvão.

Ao f inal,  Angélica dir igiu
estas palavras a filha Sarah,
“acima de tudo, eu peço a
Deus que te atraia pra perto
dEle sempre e que você jamais
de esqueça do verdadeiro
propósito e razão em fazer o
que você faz.  Parabéns,
filha”.

FESTA “A NOITE DO SURF”
Uma Celebração da Gazeta do Litoral e SPSurf

em prol do esporte no Estado de São Paulo

que  reúne  autor idades
l o ca i s ,  amantes  do  sur f,
a t le tas ,  p res idente  de
assoc iações  e  entus iastas
de  todo  o  es tado  de  São
Pau lo .  “Será  uma
oportun idade  ún ica  de
celebrar a paixão pelo surf
e o sucesso do esporte em
nossa  reg ião”,  d i s se  o

Diretor presidente do Jornal
Gazeta  do  L i tora l  Abdu l
Hadi.

Não perca este evento memorável
que enaltecerá a Praia Grande, o
compromisso da Gazeta do Litoral com
o surf, e a SPSurf. “Estamos ansiosos
para compartilhar essa noite especial
com todos vocês”, comentou Zé Paulo,
Presidente da SPSurf.

A Banda Braulio 46, participou das 35ª Feiras das Nações, onde levou ao

público presente o melhor do ROCK NACIONAL ANOS 80, com grandes sucessos

da época, na noite do dia 2 de novembro na Praça de Eventos, na Av. Iperoig.

A Banda Bráulio 46 é formada pelos músicos:

Americano: Guitarra, Alan: Guitarra e voz, Fredy: Baixo

Grilo: teclados, Cristiane: Bateria e Marcio: Técnico de Som

O melhor do rock nacional
é com a Banda Braulio 46

Destaque Musical
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Vendo ou alugo a rua Mato Grosso 168, apto 103, fundos 1º andar. Edifício Solare.
2 dorms, sendo uma suíte com 1 vaga coberta. Armário náutico, prédio com piscina e área gourmet no térreo.

Armários planejados novos. Condomínio 550.00. IPTU 1800 anual. Valor: 530.000.00, 80 m² úteis.

Aceito permuta até 40 % por auto novo ou imóvel em Ubatuba ou Caçapava - Tratar: (12) 97406-7091

Quer receber
a nossa edição

digital
semanalmente?

envie
o seu número

no e-mail
acidadeubatuba@gmail.com

ou entre em contato pelo

WhatsApp - (12) 97406-7091
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Aceita carro de valor
até 100 mil e no máximo

3 anos de uso.
Aceita carro como parte
de pagamento com valor
até 100 mil e no máximo

3 anos de uso.
(12) 97406-7091

VENDO APARTAMENTO
Rua Machado de Assis, 651, aptº 22

Valor: R$ 299.000,00 - 1 dormitório com 45.m²

Editais e Comunicados

WhatsApp do
Jornal A Cidade
(12) 97406-7091

Na última quarta-feira dia 15/
11 a Polícia Militar Ambiental
Marítima apreendeu uma rede
utilizada para pesca ilegal com
cerca de 300 metros de
comprimento nas proximidades
da praia de Itamambuca.

Não tivemos notícia se havia

Policia Ambiental faz apreensão de rede
para pesca ilegal em Itamambuca

Polícia

peixes na rede, mas sempre que
há apreensão de pescados a
polícia ambiental faz a doação
a entidades e dependendo da
quantidade para toda a
população.

Em que pese ser triste a perda
do pescador é importante

termos em mente que a
legislação protetiva é com base
em estudos científicos que
pretendem a não extinção das
espécies.

É um assunto delicado pois
envolve a renda de famílias de
pescadores e que muitos tem

como uma única fonte de renda.
A rede é do tipo emalhe de

fundo e no local não foi
encontrado seu proprietário
tendo sido a rede apreendida e
removida para ser
encaminhada para a
reciclagem dos materiais.

É impressionante o que a
sociedade civil organizada
consegue realizar quando une
a boa vontade com a boa
técnica e o empreendedorismo.
Está em fase avançada de obras
a nova sede da Apae de
Ubatuba que funcionara na Rua
Sérgio Lucindo bem próximo do
Fórum de Ubatuba.

Sob a presidência do
empresário Cândido de Moura,
mais conhecido como Professor
Cândido, está sendo erigida
uma mega estrutura de
atendimento para seus alunos
conforme nas fotos. Neste
domingo será realizada a
Feijoada com Samba que foi
amplamente divulgada nas
redes sociais.

Assim, ajude, colabore,
participe, faça sua doação que
ainda dá tempo.

NOVA APAE DE UBATUBA

 Um exemplo a ser seguido
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ALUGA-SE APTO NAS TONINHAS COM
2 E 3 DORMS, COBERTURA COM

3 SUÍTES, PISCINA COM RAIA 25 M
E DECK MOLHADO, SAUNA,

ACADEMIA, SALÃO DE FESTAS
E BRINQUEDOTECA

PERMITIDA SUB LOCAÇÃO PARA AIRBNB
A PARTIR DE R$ 3.000,00 / MÊS

(12) 97406-7091


